

# EL VIGILIA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

## Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1.50 pesetas trimestre.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 30 DICIEMBRE DE 1891.

NÚM. 955.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 31.—San Silvestre papa y confesor  
Viérnes 1.º—PRIMER VIÉRNES DE MES.—  
✠ La Circuncion del Señor.  
Sábado 2.—San Isidoro obispo y mártir.

### Cultos.

Jués 31.—La Misa y el oficio divino son de San Silvestre papa y confesor con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de las octavas.

En la Catedral predica el Rdo. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado.

En S. Agustín á las seis habrá misa rezada y meditacion; á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal día al corazón de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

En Santa Clara comienzan las 40 Horas que seguirán hasta el día 6 inclusive; esponiéndose hoy, domingo y día de la Epifanía á las 8 de la mañana y se reservará á las 7 de la tarde, habiendo á las 10 Misa mayor, á las 3 de la tarde Trisagio, á las 5 Laudes cantadas y sermón que dirán respectivamente el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. y el M. I. Lic. D. Antonio Comellas, dignidad de Maestrescuela. Los días no festivos se espondrá á las 4 y media de la tarde reservándose á las 6 y media.

Sábado 2.—La Misa y oficio divino son de la octava de San Estéban protomártir con rito doble y color encarnado, haciéndose conmemoración de San Juan Evangelista y de los Santos Inocentes.

### APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

Las Misiones de Africa.

### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miel por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por tantas almas como viven á la sombra de la muerte en el desconocido continente africano, á fin de que os conozcan y amen como Vos merecis ser amado.

### PROPÓSITO

Evitar pecados veniales para precavernos de los mortales.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º La extirpacion de las sectas heterodoxas en Menorca.
- 2.º Una familia atribulada.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucía, Virgen.

» 27, San Juan Apostol y Evangelista.

## Los últimos inventos de Mr. T. A. Edison

Mr. T. A. Edison, el distinguidísimo electricista, conocido en el mundo entero, é incansable trabajador, de enriquecer la industria y de prestar un servicio más á la humanidad, con dos nuevos inventos de más importancia y trascendencia si cabe que la de sus anteriores descubrimientos.

En primer lugar está la aplicacion práctica de la electricidad á los ferrocarriles, con la cual podrán éstos marchar con una velocidad de más de cien millas por hora, y á todo tirar, desplegando un andar máximo **DOCIENTAS MILLAS**, mientras que la actual no excede en este país de sesenta, que en España, donde la direccion de las Compañías la forman lo más granadito de nuestros políticos, muy avezados y duchos en economía política é individual, no llegan á quince. Recuerdo haber tardado durante mi reciente excursion por España, una hora y media en recorrer la distancia entre Marchena y Osuna, pueblos de la provincia de Sevilla, y la cual no llega á quince millas, ó sean cinco leguas, y eso que el sol que aquel día hacia era bastante combustible para por sí solo reemplazar con ventaja á lo que ahora acaba de descubrir Edison.

Tomemos aliento para recóbrarnos del pasmo que las palabras de Edison nos produce; *docientas millas en una hora, sesenta y cinco leguas españolas*, y añadamos que no es menos asombrosa la economía que puede funcionar el nuevo invento, que lo es su rapidez. En primer lugar, podrá producirse con este sistema un caballo de fuerza por cada dos libras de carbon barato consumido; con la locomotora actual consúmense seis libras de carbon caro para producir la mitad del resultado. En segundo lugar, las actuales vias férreas podrán servir para el nuevo sistema, con sólo colocar en ella un *rail* central que sirva para transmitir la corriente desde un motor estacionario á los coches. Podrá saberse además automáticamente, y con exactitud, el lugar en que se encuentra cada

tren en un momento dado, y de este modo, á pesar de la rapidez, quedarán reducidas al minimum las probabilidades de un choque.

Dentro de dos años, abierta en Chicago la Exposicion colombiana, correrán los trenes eléctricos, á razon de cien millas por hora, desde dicha ciudad á la de Milwanke.

El otro invento ha sido la electricidad como potencia motora á los tranvías, sin peligro de ningun género, como lo ofrecía hasta el presente los carros contruidos con tal objeto.

El eximio electricista, después de dos años de incesantes trabajos y experimentos, en los que habrá tenido que luchar con dificultades insuperables para cualquier otro que no estuviera adornado de sus conocimientos y su constancia, ha logrado su objeto y ha resuelto ese problema que tantas ventajas ha de proporcionar al comercio y tanta utilidad al público en general, produciendo una verdadera revolucion en el sistema de comunicaciones.

## LA GALERÍA BORGHESE

La magnífica galería de pinturas del príncipe Borghese, arruinado recientemente, ha sido adquirida por León XIII y muy pronto figurará en uno de los salones del Vaticano. La noticia ha causado gran sorpresa en Quirinal, pero mucha alegría en el pueblo de Roma que temía perder una de las joyas más notables de la Ciudad Eterna.

La galería completa seguirá, pues, figurando en Roma. Un solo cuadro se ha perdido: el famoso retrato de César Borgia comprado por el banquero judío Rotschild, retrato que se debe á Rafael según unos y á Paunigiano según otros. En el Vaticano se trabaja para que dicho retrato no se pierda en lo que se tiene alguna esperanza pues no está aún formalizada la compra de dicho retrato entre el Príncipe Borghese y el banquero Rostchild.

## UNA HERENCIA

Por no haber recibido la prensa extranjera, cosa que nos suele ocurrir repetidas

veces, gracias al buen servicio de Correos, no dimos cuenta del curiosísimo pleito cuya vista va á celebrarse ante el tribunal civil de Mondidier.

Se trata de una cuestión hereditaria. La marquesa de Plessis Belliere, que falleció en Junio de 1890, dejó bienes inmuebles por valor de 10 millones de francos, entre ellos un hotel en la plaza de la Concordia de París, y el castillo de Moreuil, uno de los mejores de Francia, rodeado de magníficos parques, y en el cual se conservan colecciones artísticas de gran valor.

En sus disposiciones testamentarias, la marquesa instituyó á Su Santidad el Papa León XIII heredero universal de todos sus bienes muebles é inmuebles.

«Ya hace cerca de treinta años—decía la marquesa de Plessis Belliere en su testamento,—había manifestado á Su Santidad Pío IX mi deseo de instituirle heredero. Declaro mi voluntad absoluta de dejar todos mis bienes, á título de heredero universal, al Papa existente el día de mi muerte. De esta manera quiero dar testimonio de mi adhesión inviolable y de mi afecto filial á la Iglesia y á la Santa Sede. Pido á Su Santidad que dedique mi hotel á residencia del Nuncio Apostólico, ordenando que se respete siempre esta aplicación dada al edificio; que mi castillo de Moreuil sirva de residencia veraniega al Nuncio; que las colecciones que contiene no sean vendidas ni separados los objetos que las forman; que se conserve mi santuario de Nuestra Señora de Loreto.

Si yo muriese después de Su Santidad el Papa León XIII, y antes de que hubiera sido posible reemplazarle, esto es, estando vacante la Sede Pontificia, ó si ocurriera que Su Santidad el Papa León XIII no pudiera recoger mi herencia, instituyo heredero con las mismas condiciones á su eminencia el Cardenal Rampolla, secretario de Estado de Su Santidad, domiciliado en Roma en el Palacio del Vaticano.»

En su último codicillo otorgado el mismo día de su muerte, la marquesa de Plessis Belliere instituyó legatorio universal de sus bienes al conde de Colbert Turgis «para el caso en que el Papa León XIII, ó en su defecto el Cardenal Rampolla, no pudieran recoger la herencia, con la condición de ejecutar todos los legados y demás disposiciones contenidos en el testamento.»

Los herederos legales de la marquesa de Plessis Belliere han impugnado estas disposiciones testamentarias. La tesis que sostienen es que el heredero, más que S. S. León XIII personalmente, es el Pontificado, y que, por consiguiente, ó se trata de un poder puramente espiritual que no tiene personalidad suficiente para adquirir, con arreglo á las leyes francesas, ó si el Papado se considera como poder temporal á la vez que espiritual, debe ser mirado como una potencia soberana extranjera, incapaz

de adquirir como tal potencia.

Alegan además los impugnadores del testamento que las instituciones sucesivas hechas por la testadora constituyen sustituciones prohibidas.

En representación del Papa y de monseñor Rampolla, abogará en este pleito M. Hémar, notable abogado de París, que desempeñó el cargo de procurador general antes de los decretos de 1880. Los herederos naturales de la marquesa de Plessis Belliere tienen como defensor á M. Cecraigne.

### Bibliografía.

La nueva *Sociedad Editorial de San Francisco de Sales* se ha acreditado en poco tiempo merced á las obras que lleva publicadas, verdaderos monumentos del saber y de la ciencia. Publicadas ya, la *Historia General de la Iglesia* del insigne Cardenal Hergenroether, obra que puede considerarse como el resumen de todos los estudios históricos publicados desde principios de siglo, y el *Tratado de Teología fundamental* de Hettinger, obra de extraordinario mérito, riquísimo repertorio de todo linaje de argumentos en pro de la verdadera religión, en publicación la obra del jesuita P. Pesch, *Los grandes arcanos del Universo*, obra colosal, construída en honor de la religión y de la filosofía cristiana por uno de los mayores genios del presente siglo, y el *Diccionario Apologético de la Fe católica*, del Abate Jangey, en que se ve muestra en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos. La *Sociedad Editorial de San Francisco de Sales* da ahora a luz la *Explicación del Catecismo del P. Deharbe*.

Con verdadera satisfacción escribimos las presentes líneas, para dar á conocer en España una de las obras, que en nuestro humilde sentir, están destinadas á hacer más copioso y excelente fruto en nuestra patria. De ella está gozando hace algún tiempo la Alemania católica, donde ha visto primeramente la luz en las seis ediciones que allí se han consumido en pocos años. Lo cual no debe maravillar á quien haya leído esta magnífica *Explicación*, en la cual, compiten entre sí todas las dotes que podían hacerla estimable, son á saber: profundidad y riqueza en la doctrina, claridad suma en la exposición de ella, variedad é interés en los ejemplos y noticias que la ilustran, belleza en el estilo, y sobre todo, un espíritu de unción y gracia persuasiva que circula por todas sus páginas como perfume espiritual que conforta y recrea suavemente las almas, disponiéndolas á dejarse á su vez penetrar de la luz de la verdad que ilumina el camino de la eterna bienaventuranza.

La presente *Explicación* ha sido compuesta y ordenada teniendo su autor ante los ojos el clásico y admirable Gran Catecismo del R. P. Deharbe, de la Compañía

de Jesús, pero el sabio y piadoso Doctor Jacobo Schmitt ha puesto en la obra el sello de su especial talento para hablar con toda clase de personas, sabios é ignorantes, niños y adultos, instruyéndoles á todos con el magisterio del teólogo y con la sencillez y claridad del catequista. El libro resulta, pues, un monumento grande y sencillo á la vez, radiante de luz y de calor, en cuya lectura han de hallar los que por su dicha le tomen en sus manos, un guía y norte seguro en todo lo que toca á la instrucción religiosa, y un manantial purísimo donde apacentar el anhelo á la vida moral y cristiana, que aquí se ofrece con toda la perfección y excelencia, en términos que atraen y edifican, instruyen y embelesan. Persuadido, sin duda, de estas razones el sabio y celoso Obispo de Costa-Rica, no ha vacilado en promover la publicación de esta obra en lengua castellana, dirigiéndose con este intento al director de la que fué *Biblioteca de La Ciencia Cristiana* y hoy es *Casa Editorial de S. Francisco de Sales*, para que fuese traducida en nuestro hermoso idioma. Así se ha hecho con singular esmero y diligencia, procurándose que la versión sea digna, en lo posible, del original.

Nada falta, pues, en la presente obra para excitar la atención, el interés y el celo de cuantos saben estimar el fruto inestimable que de este género de obras se deriva á todos los que puedan aprovecharse de ellas; y así, no vacilamos en recomendarla á todos con empeño, persuadidos de que difícilmente podrá circular entre los fieles y aun entre sus naturales maestros, otro libro más precioso, más útil, más digno de ser leído y propagado, que esta excelente «*Explicación del Catecismo*.»

*La Gitana, ó una aventura en los Pirineos*, por D. Francisco de P. Capella.

Esta interesante novelita es la cuarta de las que componen hasta hoy la *Biblioteca del Hogar*, que tanto favor va obteniendo del público español. Su fecundo autor ha realizado el mérito del argumento con un colorido local que cautiva á los lectores. Adornan el texto profusión de ilustraciones hecho expreso y debidas al lápiz del distinguido dibujante Don Paciano Ross.

Como las demás de la colección, forma un tomo en 8.º mayor, con hermosa cubierta, y se expende suelta á 75 céntimos de peseta en rústica, y 1,25 en percalina y plancha dorada.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, Pino, 5, Barcelona. También se halla de venta en casa de los señores Corresponsales de dicha *Librería*.

SAN JUAN DE LA CRUZ.

Album conmemorativo del tercer Centenario de este insigne español, por D. Felix Sardá y Salvany, Pbro, director de la Revista popular.

Este *Album*, ó coleccion de grabados alusivos á los principales hechos de la instructiva historia del iusigüe reformador del Carmelo, ayudaran poderosamente á que sea más y más conocida y venerada la gloriosa figura de este nuestro esclarecido compatriota, y serán un bellissimo recuerdo de las solemnes fiestas celebradas en la fecha tres veces centenar del fallecimiento del gran escritor San Juan de la Cruz.

Dichos grabados en número de sesenta, sin contar las viñetas, son reproducción de los preciosísimos que ilustran una de las mejores ediciones de las obras del Santo, y el texto ha sido ordenado segun las mas autorizadas biografías. A cada capítulo se ha añadido por vía de apéndice una de sus mas importantes sentencias ó máximas espirituales.

Forma un tomo apaisado en 8.º mayor con papel superior, 1'25 ptas. en cartone, y 1'75 en tela con plancha dorada.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, Libreria y *Tipografía católica*, Pino, 5 Barcelona, y en los demás puntos á los Corresponsales de dicha Casa.

### Gacetilla.

El domingo último celebró su primera Misa en la iglesia de San Agustín de esta ciudad el Rdo. Sr. D. Juan Tudurí Moll, recién ordenado Presbítero. La capilla de la Catedral ejecutó una Misa pastoril de gran mérito y el M. I. Sr. Doctoral Dr. D. José Febrer, pronunció un sermón elocuentísimo, uno de los más bellos discursos que le hemos oído pronunciar.

Apadrinaron al joven celebrante su tío el Lic. D. Bartolomé Moll, Beneficiado del Concordato y el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas, Canónigo Lectoral y Rector del Seminario Conciliar.

La espaciosa nave del templo estaba llena de parientes y amigos del celebrante, la mayor parte personas invitadas al acto, quienes pasaron luego á felicitar al Sr. Tudurí en su casa en donde se sirvieron con esplendidez dulces y licores.

Esta mañana á las ocho ha celebrado también su primera Misa el Rdo. Sr. D. Jaime Cardell en la misma iglesia de San Agustín. Sus padrinos lo han sido los MM. II. Sres. Dres. D. Antonio Villas, Lectoral y D. José Febrer, Doctoral. Después de la Misa y el besamanos han obsequiado en su casa los padres del nuevo celebrante á los numerosos invitados.

Y por último mañana en Alayor cele-

brará su nueva Misa el nuevo Pbro. Rdo. Sr. D. Cristóbal Timoner.

A todos ellos amigos queridísimos nuestros, igualmente que al otro nuevo Pbro. D. Pedro J. Alemañy, que celebrará en Andraitx, su pueblo natal, su primera Misa, el día 1.º del próximo año enviamos nuestra cordial enhorabuena, deseándoles en el sagrado ministerio para el cual el Señor les ha elegido, abundantes gracias celestiales para bien de sus almas y de la Santa Iglesia.

El próximo viernes día de la Circuncision del Señor, á las tres y media de la tarde celebrarán reunion mensual en la sacristía de la Iglesia de San Agustín las Sras. Celadoras del Apostolado y Directoras del Corazón de Jesús.

Al anochecer del mismo día la celebrarán igualmente, en el Círculo Católico, los Sres. Celadores de la referida Asociación.

*Feliz coincidencia.*—El día mismo que cantó la primera Misa el Rdo. D. Juan Tudurí, Pbro., un jovencito pariente suyo muy allegado hizo la primera comunión, recibéndola de manos del nuevo celebrante; y el día que la celebró el Rdo. Pbro. D. Jaime Cardell, hizo igualmente la primera comunión una hermanita suya recibéndola de manos del nuevo sacerdote en compañía de sus padres y demás parientes.

Nuestro venerable Prelado con motivo de las fiestas de Navidad ha mandado distribuir á cien pobres de esta ciudad una ración de pan, otra de arroz y media peseta.

También el Ayuntamiento ha repartido á los pobres la limosna acostumbrada.

Por telegrama particular de Valencia se sabe que en el sorteo celebrado en Madrid el día 23 del actual entre los billetes vendidos en la Administración de loterías de esta ciudad ha salido premiado con 2500 pesetas el n.º 15.329 y con los correspondientes reintegros los cuatro números 1988, 3358, 23948 y 43088.

El domingo por la tarde llegaron á esta ciudad á bordo del vapor «Ciudad de Ciudadela» D. José Vila del Solés, su señora esposa y su señor hijo D. Juan, hermano político, hermana, y sobrino respectivamente de nuestro venerable Prelado.

A todos ellos enviamos nuestra cordial y afectuosa bienvenida.

Los accionistas del Banco de Felanitx reunidos en Junta general aprobaron las reformas propuestas para sus Estatutos en virtud de las cuales se aumenta el capital social y se estiende la esfera de las operaciones. con objeto de proporcio-

nar mayores beneficios que los hasta el presente alcanzados.

Procedente del Ministro de Fomento ha recibido la Biblioteca pública de Mahón una colección de obras, compuestas de 62 volúmenes, 4 cuaderno y 10 estampas.

Los cosecheros de vino en Felanitx, no se dan punto de reposo en el embarque de ese caldo para Francia antes que llegue el día en que sea un hecho el aumento de las tarifas para introducción en aquel país.

El Ayuntamiento de Palma ha abierto concurso para proveer la plaza de Secretario, dotada con 4.000 pesetas anuales, que se halla vacante por fallecimiento de D. Francisco Gomila.

Los que aspiran á obtener dicha plaza han de presentar las solicitudes documentadas dentro el plazo de quince días que empezaron á contar el jueves 24 del corriente.

De *El Católico Balear* de Palma:

«En la Universidad Central acaba de hacerse Licenciado en Filosofía y Letras, con la calificación de *Sobresaliente*, nuestro paisano el joven estudiante D. Roque Carnicer.

Le enviamos nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva á su señor padre D. Leon, Catedrático del Instituto Balear.»

El *Boletín Oficial* publicó el sábado el cuadro de las asignaturas que han de explicarse en cada uno de los establecimientos privados de segunda enseñanza de esta provincia durante el curso académico de 1891 á 1892, con expresion de los profesores que las tendran á su cargo y de los títulos académicos que estos señores reúnen.

Con arreglo al artículo 113 de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, la redencion del servicio de Ultramar para los mozos del actual se verificará dentro del plazo que media entre el día del sorteo y el 1.º de Marzo próximo. Con arreglo á la misma ley, se señala igual plazo para la substitucion.

Desde el día del sorteo hasta el 12 de Febrero próximo podrán redimirse por 1500 pesetas los mozos comprendidos en esta disposicion y desde esta fecha hasta el 1.º de Marzo por 2000 pesetas.

Se ha publicado el tomo primero del Censo formado en 1887

El total de habitantes de la Península é islas adyacentes era de 17.565.632 (varones 8.612.524; hembras 8.953.108).

De ellos eran solteros 9.588.914; casados 6.743.757, y viudos 1.232.526, no

costando el estado civil de 435 habitantes.

Sabían leer 602.002; leer y escribir 5.004.470; no sabían leer 11.945.871; no costando la instrucción elemental de 12.286 personas.

Eran españoles por su nacimiento 17.516.049, y por naturalización 7.188.

Leemos en «El Sóller»:

Acaba de constituirse en este pueblo una sociedad comanditaria, la cual girará bajo la razón social de «Estades, Pons y Comp.<sup>ª</sup>»

Se dedicará á la fabricación de cementos y cal hidránica, y á este objeto tiene en construcción una gran fábrica con todos los adelantos modernos, la cual dirigirá un ingeniero francés, de vastos conocimientos en este ramo de fabricación.

Esta Sociedad se propone exportar grandes cantidades de cementos y cal hidránica á Barcelona, asegurando de esta manera una base de carga importante á la «Compañía de navegación de Sóller.»

Tenemos verdadera satisfacción en consignar esta noticia, y deseamos el mayor éxito á la naciente industria que de una manera tan positiva viene á favorecer los intereses de la «Compañía de Navegación de Sóller.»

Nuestra mas sincera felicitación á la nueva Sociedad industrial, y que el éxito corresponda a los desvelos de sus fundadores

Ha salido de Valencia para Madrid una comision de fabricantes de abanicos para pedir que se aumenten las tarifas de aduanas á la fabricacion extranjera, especialmente en el género llamado japonés.

Antes de 1889 la industria abaniquera mantenía 30,000 operarios, mujeres en su mayoría.

Hoy solamente hay ocupados á 9.000.

Francia se aprovecha hoy de la partida 181 de arancel, y llena á España de abanicos japoneses similares.

«El Noticiero Universal», de Barcelona, ha publicado un artículo excitando á las señoras españolas, y especialmente á las catalanas, para que formen una Liga patriótica y se comprometan á no gastar géneros franceses.

Acaba de fallecer de miseria el violinista Hermann Kattinger, á pesar de lo cual, y después de registrada la miserable cama en que expiró, dentro de uno de sus jergones fueron encontrados nada menos que 20.000 duros en oro.

¡Y luego dicen que no hay oro!

Hé aquí un nuevo y económico procedimiento para corregir los vinos agrios. Para cada hectólitro de vino agrio se tuesta un vaso de trigo, como se hace para el café. Se mete en un saquito de tela que pueda entrar por la abertura del tonel ó tinaja y se

introduce caliente en el vino, sosteniéndole por medio de un bramate. Se agita el tonel, y después se deja en reposo durante dos horas. Luego se saca el saco de trigo tostado y se encuentra el vino corregido de su acidez.

## ANUNCIOS.

### Las mujeres en la francmasonería

OBRA ESCRITA EN FRANCÉS  
por Leo Taxisil  
y vertida al castellano  
POR DON F. LUIS OBIOLS

#### PROSPECTO.

Una nueva obra del infatigable campeón que v ne librando tan serios combates contra la Masonería anunciamos hoy á nuestros lectores. Constante en su propósito de descorrer el espeso velo que hasta hace algunos años ocultaba la manera de existir de esa asociación, que con tanta insistencia ha querido y con tanta suerte ha logrado influir en el modo de ser de la sociedad civil, mezclándose osadamente en su vida política, moral y religiosa, pone hoy de manifiesto en su última y reciente producción, todo el cúmulo de asquerosidades que en el seno de aquella se realizan. Ya en su obra titulada *Los Misterios de la Francmasonería*, se dedicaban algunos capítulos al asunto que en la presente se trata; pero lo que allí se decía no pasaba de meras indicaciones, apuntes que, en la obra que hoy anunciamos, se exponen con toda la riqueza de detalles con que sabe hacerlo el autor al ocuparse de cuando se relaciona con la diabólica asociación que tan á fondo demuestra conocer.

La índole del libro LAS MUJERES EN LA FRANCMASONERIA no consiente que éste pueda ser puesto en todas manos indistintamente. Lo delicado del asunto exige que sean personas de edad madura y de sano criterio las que lean sus páginas, porque estas pueden comprender y meditar todo el alcance, toda la gravedad, toda la importancia, toda la trascendencia del pensamiento que ha guiado al notable escritor anti-masónico al dar publicidad á esos misterios. Y que el pensamiento es el propio tiempo de los más moralizadores, lo demuestran las innumerables felicitaciones que por su obra el autor ha merecido de gran número de Prelados de la Iglesia y hasta de nuestro muy querido y venerable Pontífice León XIII, cuyos documentos serán continuados al final de la obra.

Dilectamente podrá darse un libro que con más exactitud y con mayor número de pruebas exponga las torpes ceremonias é indecibles liviandades de esa agrupación extendida hoy por todos los ámbitos de la tierra para deshonor de la civilización cristiana y para auxiliar al rey de esas mismas tinieblas en que se envuelve, en la obra de perdición que está llevando á cabo desde el principio de los siglos. Por eso encarecemos su adquisición á las personas sensatas y amantes de la verdad, y por eso con tanto entusiasmo le han elogiado y recomendado, quienes, por la dignidad sagrada de que están revestidos, pueden y deben hacernos distinguir el trigo de la zizana, el bien del mal, lo que á nuestras almas puede favorecer ó perjudicar.

La obra *Las Mujeres en la francmasonería* se repartirá por cuadernos semanales compuestos de 4 entregas de 2 páginas, y una lámina, representando los retratos de los principales Masones que figuran hoy en esta secta, cuyas biografías van al fin de la obra y las ceremonias más notables de las Logias de Adopción.

A pesar de la elegancia de la impresión del buen papel y del número de excelentes grabados que ilustran la obra, el precio de cada cuaderno será sólo de 50 CÉNTIMOS DE PESETA EN TODA ESPAÑA. Costará de unos 20 á 24 cuadernos, formando un elegante tomo en 4.º mayor.

Se suscribe en la imprenta de este periódico. Calle de Aicántra n.º 11.

### SOBRES IMPRESOS

Se hacen en esta imprenta al precio de 3 1/2 rs. el cien y 10 el mil.

### Calendarios del S. Corazon de Jesús PARA 1892

Los hay de varias clases y precios.

### DIETARIO HISPANO-AMERICANO para 1892

Los hay de varios precios en esta imprenta.

### Tarjetas de visita

Se hacen en esta imprenta desde 4 hasta 20 reales vellon el ciento.

En la imprenta de este periódico se halla entre otras muchas cosas lo siguiente.

Papel para cartas de 0'50, 1, 1'50 y 2 pesetas la remiila de veinte cuadernillos. Idem inglés tamaño pequeño en cajas de fantasía, idem seda en colores. — Sobres de 0,50, 0'75, 1'25, 1'50 y 2 pesetas el ciento, cinco sobres y cinco cartas 10 céntimos peseta. — Libros en blanco, libretas y cuadernos de todas clases. — Cartapacios Iturzaeta y pautado Brossa. — Escribanías, tinteros, salvaderas y artículos de escritorio. — Prensas para copiar y copiadores. — Estampas caladas, en hojas y de fantasía, Paisajes, vistas, cromos y recortes de todos tamaños. — Crucifijos, estatuitas de San José, pilas y rosarios filigrana y otras muchas clases, Cintas y escudos de hábito. — Papel para calcar y de música. — Lapiceros, portaplumas, gomas, lacre, yeso, obleas, estuches de matemáticas, etc., etc.

### Almanaque de los amigos del Papa

PARA 1892

Se halla en esta imprenta á 50 cénts. uno.

SE han publicado los nuevos Rezos y Misas de los santos Juan Damasceno, obispo y doctor, Juan de Capistrano, confesor, y Silvestre, abad, que desde el año 1892 serán obligatorios para toda la Iglesia universal; y además, la Lección VI reformada del Rezo del Sagrado Corazon de Jesús, también obligatoria, todo según Decreto de la Sagrada Congregación de Ritos de 19 de agosto de 1890, aprobado por la Santidad de León XIII.

Estos Rezos y misas esmeradamente impresos á dos tintas, en buen papel y tipos clarísimos, se expenden en esta imprenta, á los siguientes precios. Rezos de san Juan Damasceno y san Juan Capistrano, de 8 páginas uno, á 15 cénts. el ejemplar.

Rezos de san Silvestre, de 4 páginas uno, á 10 cénts. misas á 15 cénts. el ejemplar.

Lección VI á 5 cénts. la hoja.

A los que tomen un ejemplar de cada uno de las misas y Rezos, se les entregará gratuitamente la Lección VI del rezo del Sagrado Corazon de Jesús. Se hallan en esta imprenta.

### ¡Adelante sobre el terreno católico!

POR

Miriam.

6

SEA SEGUNDA PARTE DEL FOLLETO

¡FIRMES!

POR EL MISMO AUTOR.

Esta obra traducida del francés y que ha tenido gran aceptación tanto en España como en el extranjero, se halla de venta al ínfimo precio de 75 céntimos de peseta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Aicántra, 11